

EXAMEN SEMANAL

13 al 19 de marzo del 2023



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



POLÍTICA Y ELECCIONES

EL OBRADORISMO SALIÓ AL ZÓCALO

El 18 de marzo, y con el pretexto del aniversario de la expropiación petrolera, aproximadamente 105 mil personas se manifestaron en respaldo de las políticas del presidente López. Los asistentes llegaron en miles de camiones provenientes de todo el país. Aun así, la congregación fue inferior a la registrada hace unas semanas en defensa del INE.

GUSTAVO DE HOYOS SE DESATAPA PARA PRESIDENTE

El 13 de marzo, Gustavo de Hoyos, exdirigente nacional de Coparmex, anunció sus intenciones de buscar la candidatura presidencial opositora, bajo el lema “Ya nos toca”.

HUBO CÓNCLAVE DE SUSPIRANTES OPOSITORES...

El 15 de marzo se reunieron 9 de los políticos que han mencionado tener intenciones de competir por la candidatura presidencial. Hablaron acerca de la necesidad de una “gran coalición” y anunciaron que, a través del Frente Cívico Nacional, organizarán un encuentro a realizarse el 17 y 18 de abril, enfocado en los gobiernos de coalición.

...MIENTRAS XÓCHITL SE DESCARTA DE LA GRANDE; VA POR LA CDMX

El 15 de marzo, la senadora Xóchitl Gálvez dijo que no quiere ser candidata a la presidencia. Lo que sí le interesa es contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

YA HAY TIEMPOS CLAVE PARA ELEGIR AL CANDIDATO OFICIALISTA

El 15 de marzo, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, informó que “la convocatoria [para elegir al candidato presidencial] saldrá a finales de junio o principios de julio”. A partir de ahí habrá dos rondas de encuestas: una entre julio y agosto, otra entre octubre y noviembre. El ganador se conocerá a más tardar el 2 de diciembre, porque es el día límite para que este renuncie a su cargo dentro del gobierno.

TENSIONES EN EL OFICIALISMO, MORENA LE MANDA MENSAJE AL PT...

El 15 de marzo, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, criticó que el PT tenga candidato propio en Coahuila. Señaló que “nos acuchillaron por la espalda...están siendo el partido esquirolo para complicar el triunfo de Morena”. Añadió que “el PT tiene que evaluar entre el capricho...o la alianza...con nosotros y el capital político que les ofrecemos”.

...Y EL PT DICE QUE SEGUIRÁN CON AMLO

El 16 de marzo, Alberto Anaya, dirigente nacional del PT, respondió que su partido “seguirá caminando al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador...apostamos siempre por la unidad”.

EL TEPJF DESECHA MASIVAMENTE RECURSOS CONTRA EL “PLAN B”

El 15 de marzo se informó que, hasta esa fecha, el TEPJF ya había desechado al menos 927 demandas interpuestas por instituciones y ciudadanos contra el “plan b” en materia electoral. En términos generales, el argumento es que, por sí mismas, sin haberse aplicado, las reformas no generan un daño digno de recibir amparo.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ SUMA DOS SEMANAS A LA BAJA

El apoyo al presidente López volvió a caer. El 17 de marzo se ubicó en 62.2%, descendiendo otras cuatro décimas de punto porcentual respecto al 62.6% registrado el 10 de marzo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

OTRO PASO A LA CENTRALIZACIÓN, AHORA CON EL REGISTRO CIVIL

El 14 de marzo, la Cámara de Diputados aprobó (311 a favor, 131 en contra, 17 abstenciones), la nueva Ley General de Operaciones de los Registros Civiles, que entre otras cosas pone en manos del poder ejecutivo la Base de Datos Nacional del Registro Civil. Es relevante señalar que el PRI la votó a favor. Ahora pasa al Senado.

LÓPEZ OBRADOR VETÓ NOMBRAMIENTOS DEL INAI

El 15 de marzo, el presidente López objetó los nombramientos de Ana Yadira Alarcón Márquez y Rafael Luna Alviso, que apenas el 1 de marzo habían sido nombrados por el Senado como nuevos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información. Para que el INAI siga funcionando, se deben negociar otros dos nombres y aprobarlos antes del 31 de marzo, cuando termina el periodo del también comisionado Francisco Javier Acuña.

RELACIONES INTERNACIONALES

MÉXICO LANZA CAMPAÑA DIPLOMÁTICA EN ESTADOS UNIDOS...

El 13 de marzo, Marcelo Ebrard visitó la ciudad de Washington para reunirse con el embajador y los cónsules de México en los Estados Unidos. Les ordenó llevar a cabo una campaña de información para contrarrestar las críticas de los legisladores americanos. Añadió que “¿cómo es que estos señores se atreven a cuestionar nuestro compromiso o, peor aún, a pedir una intervención en nuestro país?”.

...MIENTRAS AMLO SE REÚNE CON CONGRESISTAS...

El 13 y el 19 de marzo, el presidente López recibió en Palacio Nacional dos delegaciones de legisladores republicanos y demócratas. Se habló sobre integración económica y sobre seguridad pública.

...Y KEN SALAZAR RECONOCE EL PAPEL DE MÉXICO

El 14 de marzo, Ken Salazar, embajador de los Estados Unidos en nuestro país, señaló que “el combate contra el fentanilo es una prioridad para el presidente Biden, en la cual México es un socio crucial”. Además, mencionó algunas de las inversiones de su país para combatir el narcotráfico y los avances en el combate al tráfico de armas.

ENERGÍA

PEMEX PROMETE “SUFICIENCIA”

El 18 de marzo, en el marco de la conmemoración de la expropiación petrolera, Octavio Romero, director de Pemex, prometió que a finales del 2023 “esperamos estar cerca de los dos millones de barriles diarios con los que lograremos suficiencia en combustibles”.

EL PETRÓLEO MEXICANO CAYÓ DRÁSTICAMENTE

Los precios del petróleo retrocedieron. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 17 de marzo en \$57.12 dólares/barril, cayendo casi 10 dólares con respecto a los \$66.84 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



ECONOMÍA

CAMBIO EN LA ASOCIACIÓN DE BANCOS DE MÉXICO

El 17 de marzo, en el marco de la 86 Convención Bancaria, Julio Carranza asumió como nuevo presidente de la Asociación de Bancos de México para los próximos dos años, reemplazando a Daniel Becker. Carranza prometió enfocarse en que la banca sea más cercana a la gente y otorgue más y mejores créditos, además de disminuir los costos de transacción.

PROYECTAN QUE LA INFLACIÓN CIERRE EL AÑO ARRIBA DE 5%

El 15 de marzo se dio a conocer una nueva proyección de FocusEconomics, que apunta a que México cierre el año con una inflación del 5.1 por ciento, mientras que la tasa de interés de referencia se ubicaría en 10.74%.

LAS BOLSAS DE VALORES ACUMULAN OTRA MALA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 17 de marzo en 51,925.61 unidades, un descenso de casi 869 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,078.16 puntos, cayendo más de 21 unidades a comparación de las 1,099.41 con que cerró la semana pasada.

EL PESO SIGUE A LA BAJA, PERO NO HA ROTO LA BARRERA DE LOS 19 POR DÓLAR

El peso retrocedió nuevamente en la semana. El 19 de marzo el dólar se intercambiaba por \$18.90 pesos, 49 centavos más a comparación de los \$18.41 registrados el 12 de marzo.

CORONAVIRUS

SIGUEN ESTABLES LOS CONTAGIOS DE COVID-19

Los contagios siguen estables en el mundo. Esta semana sumaron un aproximado de 900 mil nuevos casos, cifra similar a las dos semanas previas. La tarde del 12 de marzo había 681.5 millones de casos, y esta cifra se elevó a 682.4 millones el 19 de marzo.

- Estados Unidos (con 105.9 millones), India (con 44.6 millones) y Francia (con 39.7 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes respecto a su población.
- En este periodo aumentó 0.1% el número de fallecimientos: pasó de 6,811,920 a 6,819,419.
- México ocupa el lugar 19 a nivel mundial en número de casos, el **quinto** en muertes totales y el 10 en muertes reportadas durante la última semana.





@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx